



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

MEMORIA
(Ejercicio 2.018/2.019)

ESTIMADOS ASOCIADOS:

Confeccionar la Memoria de esta institución de la cual soy la Secretaria General, me remueve sentimientos de alegría y orgullo, recorrer todas las actividades realizadas en el ejercicio 2018/2019 y que finalizara el 30 de abril último, de conformidad con lo establecido por el Estatuto de la Asociación de Magistrados y Funcionarios del Departamento Judicial La Matanza, en su art. 41, donde quedara reflejada la intensa actividad y labor asociativa desarrollada por el Consejo Directivo durante el período indicado, no hace más que demostrar el compromiso con el que han desarrollado su tarea cada uno de los miembros que componen los diferentes órganos y Comisiones de esta Asociación; memoria ésta que será puesta a consideración de los socios junto al balance contable respectivo, en la próxima Asamblea Ordinaria del día 19 de julio del año en curso.-

El contar con nuestra Sede ha sido un soporte importantísimo, toda vez que la misma nos permite realizar muchísimas actividades como capacitaciones, juras de Funcionarios y Magistrados, Reuniones y encuentro de las Diferentes Comisiones y Secretarías, Encuentros por fuero, reuniones interdisciplinarias con entidades intermedias, además de actividades recreativas y culturales, como Inglés, Yoga, Teatro y Tango.



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

No puedo dejar de mencionar el tema salarial, que ha sido una constante preocupación de este Consejo, el cual participó activamente, a través de su presidente en cada una de las reuniones del Colegio Pcial. y encuentros con el Ejecutivo, defendiendo la autonomía presupuestaria y la autarquía financiera del Poder Judicial en materia salarial y la incorporación por ley de nuestro Colegio en la Comisión del Mapa Judicial, para la discusión en los temas atinentes a la distribución territorial y funcional del poder judicial, las cuales son las herramientas adecuadas para dar un salto de calidad en nuestra capacidad de cumplir con el mandato de nuestros asociados y con nuestros objetivos estatutarios.

Desde esta Asociación se ha promovido la acción colectiva, la cual fue firmada por las 19 Asociaciones y Colegios Departamentales que integran el Colegio Provincial, en la que el 18 de mayo próximo pasado se hizo lugar a la medida cautelar solicitada, por lo que se ha instado a constituir la mesa a la que oportunamente se había obligado a convocar el Poder Ejecutivo de nuestra provincia., en relación a la misma el 26 de junio del 2019, se realizó la audiencia designada en el marco de la medida cautelar otorgada en la acción colectiva. A la misma concurrieron, junto con los distintos presidentes de los colegios y asociaciones departamentales, el subsecretario de Justicia, los vice ministros de Trabajo y Economía, y representantes de la Fiscalía de Estado, de la provincia de Buenos Aires. Luego de un intercambio de las distintas posiciones, se acordó seguir avanzando en una mesa de negociación. Todos los presentes se comprometieron a concurrir a la audiencia del próximo 24 de julio, en la misma sede de la ciudad de La Plata. Resulta positivo haber logrado



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

constituir la mesa de diálogo que tiene, para nuestro Colegio, el objetivo de alcanzar la equiparación reclamada judicialmente.

Por último quiero señalar con alegría que día a día ésta Asociación se ha ido convirtiendo en la casa de cada uno de ustedes, en la que los asociados se acercan a capacitarse, hacer deporte, bailar tango, aprender idiomas, relajarse con yoga, teatro, participando de todas las actividades que se brindan para el socio, motivadas por sus necesidades e inquietudes, brindándoles todas las herramientas necesarias para su concreción, las cuales se vieron reflejadas con una gran convocatoria, lo que nos llena de alegría siguiendo por ese camino, porque sentimos que cumplimos con el proyecto institucional que nos hemos fijado como meta, una Asociación participativa y al servicio del asociado representando la defensa de sus legítimos intereses.

Dra. Gabriela Marta Chaumeil
Secretaria General de Coordinación



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

LABOR INSTITUCIONAL

En la presente me corresponde volcar la labor desarrollada por esta Asociación en el período 2018/2019, es extensísima la actividad que se ha llevado a cabo por parte del Consejo, sus Secretarías y Comisiones, una Institución focalizada en cumplir con todos los objetivos propuestos en razón de la labor asociativa, integrando a numerosas Instituciones afines en un hacer mancomunado, como son la Federación Argentina de la Magistratura, el Colegio de Magistrados y Funcionarios de la Provincia de Buenos Aires; la Universidad Nacional de La Matanza y su Departamento de Derecho, el Colegio de Abogados Departamental, el Instituto de Estudios Judiciales de la S.C.J.B.A., la Fundación de Estudios para la Justicia (FUNDEJUS), la A.J.B Departamental, la Municipalidad de La Matanza, el Registro Nacional de Reincidencia de la Nación, y entidades intermedias locales, y por otra parte la importante participación de los asociados, que conlleva a avanzar en las actividades ordinarias y extraordinarias que se encuentran orientadas a la concreción de los objetivos institucionales.

ACTIVIDADES

RECREATIVAS Y CULTURALES

A fin de cumplir con las necesidades y sugerencias de los



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

propios asociados se decidió brindar en la sede clases de diferentes actividades destinadas al socio, las que se desarrollaron con gran concurrencia y participación.

CLASES DE INGLES.

CLASES DE TEATRO.

CLASES DE YOGA.

CLASES DE TANGO.

CAPACITACIONES

Posgrado “Justicia Constitucional y Derechos Humanos” Dictado por la Universidad de Bolonia.

Apertura del Posgrado 16/04/2018 y 17/04/2018.

Cursada del mes de Mayo a Junio y de Agosto a Septiembre.

23/04/2018 – 14/05/2018 Seminario y Taller “Espacio de Reflexión sobre Practicas Judiciales en Casos de Violencia Familiar.”

A cargo de la Comisión de Genero y Prevención de Violencia y la Lic. Nancy Mugica.

Actividad organizada por la Asociación de Magistrados y Funcionarios de La Matanza y la AJB.

08/05/2018 Taller sobre “El Nuevo Reglamento para las Presentaciones por



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

Medios Electrónicos.”

Disertantes: Lic. Alberto Oreste Spezzi.

Actividad organizada por el Instituto de Estudios Judiciales de la SCBA, Consejo Departamental, con el auspicio de la Asociación de Magistrados y Funcionarios de La Matanza y el Colegio de Abogados de La Matanza.

15/05/2018 – 22/05/2018 " Seminario Taller Comunicación Judicial"

Disertante: Kevin Lehmann.

Temas: Periodismo, Justicia y Sociedad. Verdad Pública. Expectativas Ciudadanas. La Justicia como Valor y como Resultado. Desajuste de expectativas sociales. Expectativas sociales y recursos. Crisis Mediática.

Actividad organizada por la Asociación de Magistrados y Funcionarios de La Matanza y el Instituto de Estudios Judiciales de la SCBA, Consejo Departamental.

11/06/2018 Jornada Sobre “El abogado del niño ante los fueros civil y comercial y de familia. Jurisprudencia. Doctrina y Practica.”

Disertantes: Víctor Luis Boero y Natalia Laura Amarilla.

Actividad organizada por la Asociación de Magistrados y Funcionarios de La Matanza, Vicepresidencias del Fuero Civil y de Familia.

02/07/18 – 10/07/18 “Primer Encuentro de Operadores para la Difusión de Derechos y Facilitar el acceso a la Justicia”

Disertantes: Andrea Batista, María Luz Fernández, María Soledad Álvarez, Elizabeth Gaitán, Diego Milanesi y Melina Di Santo.



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

Organizada por la Defensoría General Departamental La Matanza y con la Adhesión de la Asociación de Magistrados y Funcionarios de La Matanza.

10/08/2018 “Jornada sobre Gestión en el Marco de la Niñez, Familia y Género.”

Disertantes: Walter Daniel Lanaro. Dalton Jauregui. Samanta María Celeste Acerenza.

Actividad organizada por la Asociación de Magistrados y Funcionarios de La Matanza, con adhesión de la Comisión de género.

11/09/2018 Jornada sobre “Cuestiones novedosas en el procedimiento ante casos de Violencia Familiar”

Disertante: Diego Oscar Ortiz.

Actividad organizada por la Comisión de Genero de la Asociación de Magistrados y Funcionarios de La Matanza.

18/09/2018 Jornada sobre “La relación de consumo en los Procesos civiles y comerciales.”

Disertante: Gabriel Boquin.

Actividad organizada por la Asociación de Magistrados y Funcionarios de La Matanza.

Jornada Sobre “Talleres de capacitación. Exámenes consejo de la magistratura”

16/10/2018 – Ignacio Racca.



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

29/10/2018- Gonzalo Javier Gallo Quintán

Actividad organizada por la Asociación de Magistrados y Funcionarios de La Matanza y el Instituto de Estudios Judiciales de la SCBA, Consejo Departamental.

18/10/2018 Jornada sobre “Derecho al Diván. Aporte de la Psicología al Derecho.”

Disertante: Francisco J. Ferrer Arroyo.

Actividad organizada por la Asociación de Magistrados y Funcionarios de La Matanza y el Instituto de Estudios Judiciales de la SCBA, Consejo Departamental.

25/10/2018 Curso de Resucitación Cardiopulmonar y uso de DEA.

Actividad organizada por la Asociación de Magistrados y Funcionarios de La Matanza, el Instituto de Estudios Judiciales de la SCBA, Consejo Departamental y SEPA.

31/10/2018 Jornada sobre “Aspectos Procesales Constitucionales del Enjuiciamiento de Magistrados.”

Disertantes: Ulises Alberto Giménez y Federico Bossi.

Actividad organizada por la Asociación de Magistrados y Funcionarios de La Matanza

5/12/2018 Jornada sobre “Curso Teórico – Práctico de Litigación Penal.”

Actividad organizada por El Instituto de Derecho Penal, y Juicio por Jurados



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

de la Asociación Argentina de Justicia Constitucional con la Asociación de Magistrados y Funcionarios de La Matanza y la adhesión el Colegio de Abogados de La Matanza.

28/03/2019 Jornada “Conferencia Magistral”

Disertante: Jorge Mario Galdós. Tema: La responsabilidad civil a la luz del nuevo Código Civil y Comercial.- Funciones de la Responsabilidad – Función Preventiva.

Actividad organizada por la Asociación de Magistrados y Funcionarios de La Matanza, el Instituto de Estudios Judiciales de la SCBA, Consejo Departamental.

24/04/2019 Jornada sobre “Aspectos principales de las declaraciones Juradas de Ganancias y Bienes Personales”

Disertante: Silvia Ana María Molaro.

“Diplomatura en Derecho de las Familias, Niñez y Adolescencia”

Cronograma de clases:

26 y 27 de abril.

Temario: Las relaciones de familia en el sistema interamericano y en el sistema europeo de Derechos Humanos. Una mirada comparada

Docente: Dra. Aida Kemelmajer de Carlucci.

17 y 18 de mayo.



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

Temario: Régimen jurídico de las uniones convivenciales.

Docente: Dra. Natalia de la Torre

14 y 15 de junio.

Temario: Proceso de Divorcio y conflictos patrimoniales derivados del matrimonio

Docente: Mariel Molina

12 y 13 de julio.

Temario: Actualización en Alimentos.

Docente: Dra. Nora Lloveras.

9 y 10 de agosto.

Temario: Responsabilidad Parental. Conflictos en materia de ejercicio y cuidado personal. Alimentos.

Docente: Dra. Marisa Herrera.

27 y 28 septiembre.

Temario: Tensiones y desafíos en filiación por naturaleza y por técnicas de reproducción humana asistida.

Docente: Dra. Eleonora Lamm.

18 y 19 de octubre.

Temario: 7. Adopción y Sistema de Protección Integral de Niños, Niñas y Adolescentes.

Docente: Dr. Federico Notrica.



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

1 y 2 de noviembre.

Temario: Actualización en derechos de infancia: ejercicio de derechos personalísimos y la figura del abogado del niño.

Docente: Dra. Silvia Fernández.

6 y 7 de diciembre.

Temario: Violencia Familiar y de Género.

Docente: Dra. Romina Pzellinsky

Así mismo de utilizó la Sede en diversas ocasiones para reuniones de trabajo de cada una de las secretarías y comisiones de la Asociación, así también para capacitaciones, reuniones y juras de asociados.

No puedo dejar de mencionar la labor desplegada por los Vicepresidentes que integran este consejo, quienes han trabajado con la finalidad de crear un espacio de capacitación permanente en la Sede, la que se ha visto plasmada a través de numerosos, cursos y jornadas, así como reuniones interdisciplinarias.

INFORMES DE LAS COMISIONES

COMISION DE FUNCIONARIOS

Desde la Comisión de Funcionarios de nuestra Asociación a lo



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

largo de este año se ha continuado y profundizado la modalidad de trabajo planteada desde el año 2017. Con el claro objetivo de profundizar y afianzar su presencia en el ámbito del Colegio Provincial, los funcionarios de nuestro Departamento Judicial estuvieron representados en todas las reuniones de la Comisión Provincial de Secretarios. Recorriendo a lo largo de este año las Sedes de las distintas Asociaciones Provinciales, la voz de nuestros funcionarios fue escuchada, por medio de su representante; tanto en Asociaciones vecinas como la de Lomas de Zamora, Morón, San Martín o Quilmes, como así también en el resto de nuestra Provincia como Mercedes, Mar del Plata, Bahía Blanca, Necochea, La Plata y Azul. En el ámbito local, no solo fueron afianzados nuestros canales de comunicación con niveles de adhesión y participación históricos; sino que con el voto unánime de todos nuestros integrantes hemos decidido acompañar el proyecto presentado por un grupo de funcionarios locales, el cual se ha erigido como el más ambicioso y superador en lo que a la representación de los intereses de los funcionarios se refiere. Es que, a partir de aquel, hoy la Comisión de Funcionarios no sólo ha iniciado el camino para su reconocimiento a nivel estatutario, sino que también para que su representante integre el Consejo Directivo de nuestra Asociación, con voz y con voto en todas las cuestiones que hacen a su desenvolvimiento y gestión; consolidando así la máxima expresión y defensa de los intereses de todos los funcionarios de nuestro Departamento Judicial.

COMISION DE GENERO



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

Se destaca la ardua tarea desarrollada desde la Comisión de Género, durante el transcurso de este año, donde se han realizado diversas actividades en torno a la sensibilización respecto de la problemática sobre perspectiva de género y violencia doméstica, actividades tendientes a orientar y concientizar en principio a los integrantes de nuestro Poder Judicial. Para tal fin se realizó el segundo taller de manera conjunta con la Asociación Judicial Bonaerense, donde contamos con la presencia de la Lic. Nancy Mujica, trabajadora social de la O.V.D. y nuestros replicadores, preparados a tal efecto, el día 14/05 del año 2018, sobre la temática mencionada, cumpliendo de esta manera con los objetivos propuestos por la Comisión Provincial de Género con adhesión de la Corte Suprema de Justicia de la Nación.

Por otro lado, a iniciativa de la Comisión, ésta Departamental hizo público el apoyo a la convocatoria a la marcha realizada en la Plaza de los Dos Congresos el día 4 de junio del corriente con el pedido de “Basta de Femicidios” ya que somos hombres y mujeres de derecho y tenemos y queremos expresar nuestro compromiso con éste tema.

Asimismo, se ha llevado a cabo el día 10 de agosto del presente año la Jornada, sobre “Gestión en el Marco de la Niñez, Familia y Género”, siendo los expositores, el Dr. Walter Daniel Lanaro, Miembro de la Honorable Cámara de Senadores de la Provincia de Buenos Aires e integrante de la comisión de Niñez, Adolescencia y Familia del Senado de Buenos Aires y la Diputada Nacional Samanta María Celeste Acerenza, Vicepresidente 2° de la Comisión de Familia, Mujer, Niñez y Adolescencia e integrante de la Comisión Bicameral de los Derechos de Niñas, Niños y



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

Adolescentes.-

Siguiendo nuestros objetivos, el día 11 de septiembre de 2018, se realizó en la sede de nuestra Asociación la Jornada “Cuestiones novedosas en el procedimiento ante casos de Violencia Familiar” cuyo disertante fue el Dr. Diego Oscar Ortiz, Abogado, Profesor Universitario en Ciencias Jurídicas, Especialista en Violencia Familiar, director de la Revista de Actualidad en Derecho de Familia de Ediciones Jurídicas.

Asimismo, 22 de noviembre se realizó en el Anexo del Senado de la Provincia de Buenos Aires, en el marco de la propuesta realizada por la Comisión de Políticas de Género y Acceso a la Justicia, del Colegio Provincial de Magistrados y Funcionarios del Poder Judicial de la Provincia de Buenos Aires, la Jornada Académica y muestra de Arte denominada “Hagamos foco y pintemos por la igualdad”, con la exposición de la Dra. Diana Maffia y la presentación de dos óleos realizadas por la Dra. Andrea Delgado y de su autoría denominados “Resiliencia infinita” y “Compasión”, a quien se le otorgó una mención especial por su participación.

Asimismo, esta comisión trabaja para continuar con el compromiso y participación para la realización de las publicaciones los días 25 de noviembre en ocasión de recordar el Día Internacional de la No Violencia contra las Mujeres y conmemorar el día 8 de marzo como el “Día Internacional de la Mujer”.

COMISION DE PERITOS

La comisión de peritos nuclea este grupo de profesionales que



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

tienen necesidades específicas de su función, la cual se encuentra conformada por los peritos de nuestra Departamental. Cuenta con dos grupos de trabajo, una destinada a la capacitación e investigación con la finalidad de organizar jornadas académicas, talleres, no sólo en el ámbito exclusivo de los peritos sino destinado al resto de los asociados y otro destinado a tratar las condiciones laborales y sindicales. Se ha trabajado desde la misma en sus necesidades a través de un área de debate interdisciplinario fundamental para el desarrollo de la actividad judicial.

En este marco, se redactó una propuesta requiriendo el bloqueo de Título Profesional Total o Parcial de los peritos que cumplen funciones en el Poder Judicial y que no se encuentran amparados en resoluciones precedentes, la cual fue llevada por nuestro Presidente, Dr. Sergio Gago, a la mesa de reunión provincial a los fines de darle tratamiento y en caso de su aprobación, posterior elevación al órgano correspondiente.

COMISION DE ACERCAMIENTO A LA COMUNIDAD Y COMPROMISO SOCIAL

La Comisión de acercamiento a la Comunidad y Compromiso Social tiene sus fundamentos tanto en el espíritu solidario como en la necesidad de aminorar distancia entre la institución judicial y la sociedad mediante canales de comunicación flexibles y permanentes.

Como objetivo prioritario se encuentra brindar un espacio de reflexión activa sobre el valor de la justicia y el rol de los magistrados, con el



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

propósito central de contribuir a la formación de juicio crítico y el fomento de los valores de caridad.

Pretende también, hacer conocer cómo está estructurado el Poder Judicial, quiénes lo conforman, qué temas se tratan en la justicia, en qué consiste el trabajo de los jueces, qué hacen y quiénes son, difundir principios, valores propios de los Derechos Humanos y pensar su importancia frente a situaciones de violencia.

Luego de recordar nuestras bases, en las próximas líneas te contamos cual fue la actividad realizada en los meses pasados.

- Colecta de sobres de jugo en polvo para el hogar “Jesús Buen Pastor”, Congregación Salesiana, obra Don Bosco, de la localidad de Isidro Casanova, a cargo del cura Padre José.*
- La Asociación los últimos años ha juntado un remanente de los presentes del día del niño brindados al socio, los que fueron destinados al hogar de niños “Nuestro Hogar”, ubicado en calle Santander Nº 3777 de la localidad de Villa Luzuriaga, La Matanza.*
- Campaña inmediata de donaciones para ayudar a las familias afectadas por las fuertes lluvias del mes de noviembre del año 2018 que fueron entregadas a Cáritas Villa Luzuriaga.*

La colecta consistió en pañales descartables, ropa y calzado, agua mineral, elementos de limpieza, alimentos no perecederos.

- En el mes de noviembre próximo pasado, el doctor Sergio Gago, presidente de la AMFLM, acompañado por los doctores Germinario,*



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

Battista, Bianchi y Herrán, visitaron la escuela técnica EESTN3 ubicada en la calle Salta 2487 de San Justo y brindaron una charla a los jóvenes cuya temática principal fue la cuestión de las amenazas de bomba. Agradecemos a las autoridades de dicho establecimiento educativo por la invitación, este tipo de actividades permiten que los jóvenes tomen conciencia de su rol activo en la construcción social del valor justicia.

- *En diciembre del año 2018, la Comisión de Acercamiento a la Comunidad y Compromiso Social ha realizado su segunda campaña solidaria para la Parroquia “Stella Maris” de Villa Luzuriaga, a fin de coleccionar pan dulce destinado a las canastas navideñas que entregan a las familias en la Parroquia conjuntamente con Cáritas.*

De la misma colecta de pan dulce, se entregaron al centro de día “Nuevos Pasos” de la Asociación Civil TRA.SOS, sita en la localidad de Virrey del Pino. También los niños de los cuales se encargan generosamente en esta asociación recibieron las donaciones de tortas para su actividad de merienda.

Durante el mes de marzo de 2019 visitamos la escuela de la Obra San José -recientemente inaugurada- realizando la entrega de la colecta de útiles escolares organizada por nuestra Asociación. Dicho establecimiento escolar cuenta con gran cantidad de niños, mayormente de los barrios San Petersburgo, 17 de Marzo y Puerta de Hierro. Quienes con mucho cariño, sonrisas y enorme contención son recibidos cada día por el padre Tano, la directora Cathy y todo el equipo docente.



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

Tapitas plásticas de bebidas, colecta permanente en nuestra sede social destinada al “Hospital de Niños de La Matanza”

Productos de higiene, los cuales serán destinados a la Obra de San José sita en Ciudad Evita a cargo del Padre “tano” Nicolás Angelotti.

Ropa de adulto (nueva o usada en buen estado), la cual será destinada a Cáritas de la Parroquia Stella Maris de Villa Luzuriaga a cargo del Padre Ignacio Rollieri.

Colecta para la Escuela Modelo Proyecto XXI

Colecta Fundación Padre Agustín Elizalde, entrega de herramientas para cultivo.

Las colectas mencionadas se realizaron en la sede de la Asociación.

COMISION DEL FUERO DE RESPONSABILIDAD PENAL JUVENIL

Durante el año 2.018 la Comisión del Fuero de Responsabilidad Penal Juvenil de La Matanza ha tenido una nutrida agenda de trabajo y actividades.

En el escenario local, se llevaron a cabo encuentros en las cálidas instalaciones de la Asociación de Magistrados y Funcionarios del departamento judicial de La Matanza a las cuales concurrieron distintos



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

integrantes del Fuero y del Sistema de la Responsabilidad Penal Juvenil.

En dicho ámbito se abordaron por un lado aspectos de organización y gestión concernientes al Fuero y Sistema de Especialidad Juvenil local.

A su vez, magistrados y funcionarios trabajaron también arduamente en la organización de las “Quintas Jornadas Provinciales de Intercambio del Fuero de Responsabilidad Penal Juvenil”, las cuales, a 10 años de implementación del Fuero en la Provincia de Buenos Aires, tuvieron como anfitriones para llevar a cabo dicho encuentro de intercambio anual a los departamentos judiciales de La Matanza y Lomas de Zamora.

En la esfera provincial, se celebraron reuniones de trabajo a las cuales concurrieron magistrados, funcionarios y operadores del Fuero de las diferentes departamentales de Buenos Aires, y tuvieron lugar en Necochea, Quilmes y La Matanza-Lomas de Zamora.

En otro escenario, desde el departamento judicial de La Matanza la Comisión del Fuero Juvenil se abocó al estudio y análisis del “Proyecto de reforma del régimen penal juvenil” impulsado por el Poder Ejecutivo, intercambiándose ideas y acercando interesantes propuestas, surgiendo de allí un documento local que fue luego acercado y trabajado conjuntamente con lo que fuera postulado por otras departamentales de la provincia de Buenos Aires en los encuentros celebrados en el seno de la Comisión del Fuero de la Responsabilidad Penal Juvenil que se reúne en ámbito del Colegio Provincial de Magistrados y Funcionarios de Buenos Aires.



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

Dichos postulados fueron llevados a la Reunión del Consejo Provincial del Colegio de Magistrados y Funcionarios de la Provincia de Buenos Aires por el Vice-presidente del Fuero Dr. Marcelo Germinario, volcando allí los postulados sobre la reforma de la Ley 13634 y que fueran remitidos a posterioridad a conocimiento del Senado de la Provincia de Bs As.

En lo que respecta al año 2.019, el Dr. Marcelo Germinario Vice-presidente del Fuero llevó los postulados mencionados en su disertación ante la Comisión de Reforma de la Ley 22.278 de la Cámara de Diputados de la Nación.

En el mismo orden de ideas, se continúa trabajando con una agenda intensa y se han concretado nuevamente reuniones del Fuero de la Responsabilidad Penal Juvenil en la Asociación de Magistrados y Funcionarios de La Matanza a tal fin.

En cumplimiento de las reuniones periódicas acordadas, integrantes del Fuero de los distintos departamentos judiciales de Buenos Aires, es que el pasado mes de junio se realizó un encuentro de intercambio con magistrados y funcionarios de diferentes departamentos judiciales y tuvo como anfitrión para su celebración a la Asociación de Magistrados y Funcionarios de San Martín., siendo representados por Magistrados y Funcionarios departamentales

Por último, se está trabajando en el encuentro anual del Fuero que tendrá lugar a través de las "Sextas Jornadas de Intercambio del Fuero de Responsabilidad Penal Juvenil" los días 5 y 6 de septiembre, en la ciudad



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

de Trenque Lauquen.

COMISION DE REFORMA ESTATUTARIA

Esta Comisión está trabajando para poder concretar la Inscripción del nuevo texto estatutario en la Dirección de Personas Jurídicas de la Provincia de Buenos Aires, aprobado por unanimidad en la Asamblea Extraordinaria de fecha 12 de Julio de 2017, en la que nuestra Institución se encuentra bajo el registro de legajo N° 67012, matrícula N° 12552.

Para dicha inscripción se contrató una persona idónea en el tema acercado por miembros de la minoría del Consejo Directivo, el contador Néstor Figarola, quién en conjunto a esta comisión conformada por los Dres. Víctor Boero, Rodrigo Suarez Della Porta, y un integrante representando la minoría, se encuentran trabajando a tal efecto.

El nuevo texto estatutario se encuentra con plena vigencia, a pesar de todavía no contar con su inscripción definitiva por estar cumplimentando con disposiciones burocráticas de la Dirección de Personas Jurídicas.

COMISION DE PAGINA WEB

Se ha reunido un grupo de trabajo, integrado con miembros de las Secretarías de Prensa y Difusión, y de Informática, que ha evaluado diferentes opciones para la puesta en marcha de la nueva página web



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

institucional de nuestra Asociación, la cual se puso en funcionamiento en el mes de junio del año 2018. Se trata de un nuevo sitio diseñado y desarrollado por esta Comisión, lo cual generó un mayor esfuerzo, pero al mismo tiempo un considerable ahorro económico para nuestra Institución.

COMISION DE DISCAPACIDAD

La misma fue creada con la finalidad de establecer bases, objetivos y proyectos tendientes a sensibilizar, visibilizar y cumplimentar la manda constitucional nacional e internacional sobre los derechos de las personas con discapacidad.

Nuestra Comisión forma parte de la Comisión Provincial sobre los derechos de las personas con discapacidad la cual enarbola los mismos objetivos que la Comisión Departamental, con la finalidad de elevar las necesidades y propuestas a la Suprema Corte de Justicia y a la Procuración Gral. de la provincia, requiriendo a los Ministros y al Señor Procurador el compromiso y recursos pertinentes que permitan a esta Comisión la concreción de los proyectos.

INFORME DE PRESIDENCIA

No puedo dejar de mencionar en esta memoria la incansable actividad desarrollada por el presidente de la Asociación Dr. Sergio Gago.

Preocupado por las necesidades de los asociados ha



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

desarrollado su rol con un gran compromiso tanto a nivel departamental como a nivel provincial.

La puerta de su despacho se encuentra siempre abierta, para escuchar las necesidades de cada asociado que requiera su consejo, ayuda o intervención. Su teléfono se encuentra siempre dispuesto a escuchar y es así que hoy puedo decir que su gestión se caracterizó por el acercamiento a los socios, la escucha y el acompañamiento de los mismos.

A su vez, el doctor Gago se encuentra desempeñando el cargo de Secretario del Colegio provincial de Magistrados, rol que desempeña en dicho órgano de 2ª grado, en el cual también integra la Comisión de Comunicación.

Desde esta Asociación ha promovido la acción colectiva, la cual fue firmada por las 19 Asociaciones y Colegios Departamentales que integran el Colegio Provincial, en la que el 18 de mayo próximo pasado se hizo lugar a la medida cautelar solicitada, por lo que se ha instado a constituir la mesa a la que oportunamente se había obligado a convocar el Poder Ejecutivo de nuestra provincia., en relación a la misma el 26 de junio del 2019, se realizó la audiencia designada en el marco de la medida cautelar otorgada en la acción colectiva. A la misma concurrieron, junto con los distintos presidentes de los colegios y asociaciones departamentales, el subsecretario de Justicia, los vice ministros de Trabajo y Economía, y representantes de la Fiscalía de Estado, de la provincia de Buenos Aires. Luego de un intercambio de las distintas posiciones, se acordó seguir avanzando en una mesa de negociación. Todos los presentes se comprometieron a concurrir a la audiencia del próximo 24 de julio, en la



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

misma sede de la ciudad de La Plata. Resulta positivo haber logrado constituir la mesa de diálogo que tiene, para nuestro Colegio, el objetivo de alcanzar la equiparación reclamada judicialmente.

Es un hecho de trascendencia histórica, tanto por los contenidos y las pretensiones de esa acción, como por la muestra inequívoca de la capacidad de nuestra institución de construir consensos frente a desafíos trascendentes para quienes representamos, y alcanzar la unanimidad cuando lo que está en juego afecta los objetivos estatutarios que nos hemos fijado.

CONSIDERACIONES GENERALES

La Secretaria General de Coordinación, la cual presido, se encuentra conformada por un excelente grupo de funcionarios, los cuales se caracterizan por una sensibilidad humanitaria que es necesario destacar.

Desde nuestro lugar colaboramos activamente con las diferentes Comisiones y Secretarías, coordinando las actividades de la Asociación y trabajando para la concreción de los diversos proyectos que emergen de la Presidencia y Vice-presidencias, así como de las Comisiones y Secretarías.

Siempre preocupados por el socio desde esta Secretaría organizamos la entrega de presentes por nacimiento y casamientos, kits escolares al inicio de clases, obsequio del día del niño, subsidios en viáticos de posgrados y maestrías, etc.

Permanentemente compartimos las Convocatorias a Concursos



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

que publica el Consejo de la Magistratura, además de brindar el servicio de inscripción a los mismos.

Uno de los principales objetivos de esta gestión era poder lograr un verdadero acercamiento al socio, para escucharlo y acompañarlo, y hemos tenido una respuesta que nos ha sorprendido, porque no solo se acercan los asociados sino también, los empleados judiciales que trabajan codo a codo con nosotros, generando así una asociación de puertas abiertas a la capacitación, a la participación, al deporte y al esparcimiento.

Es necesario destacar el desempeño llevado a cabo por los tres empleados de la Secretaría Administrativa de esta asociación, quienes con una gran predisposición, dedicación y compromiso, atienden a nuestros asociados realizando diferentes trámites para los mismos, desarrollan importantes tareas como ser la certificación de antecedentes penales, actualización de legajos ante el Consejo de la Magistratura Provincial, trámites ante la SCBA y el Colegio de Magistrados y Funcionarios Provincial, atención personalizada y asesoramiento sobre los distintos convenios-beneficios, como también se ocupan de acondicionar la Sede para las jornadas académicas y actividades desarrolladas en la misma, colaborando de manera permanente para que el asociado sienta que este ámbito le pertenece, siendo para ellos indispensable la excelencia en la atención al socio.

CONVENIOS

Coordinados por esta Secretaría se materializaron numerosos



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

convenios tendientes a brindar mayores beneficios al asociado, los cuales se detallan a continuación.

AREA ACADEMICA

Se celebraron con importantes Universidades convenios de colaboración recíproca y trabajo conjunto, que otorgan a los asociados bonificaciones en los cursos de educación continua, especializaciones, maestrías y doctorados. Así como también, con alguna de ellas, Convenios destinados a la cooperación y complementación recíproca, para el desarrollo conjunto de actividades de interés común a través de estudios y proyectos de investigación, que se vinculen con las funciones específicas atinentes a la formación, capacitación y perfeccionamiento de recursos humanos; intercambio de información científica y técnica; y toda actividad que en idéntico sentido resulte de mutuo interés.

Las Universidades que han firmado los convenios son las siguientes:

UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA MATANZA.

UNIVERSIDAD DE BELGRANO.

UNIVERSIDAD DE MORON.

UNIVERSIDAD DE MUSEO SOCIAL.



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

UNIVERSIDAD AUSTRAL.

UNIVERSIDAD CATOLICA DE LA PLATA.

ASOCIACION ARGENTINA DE JUSTICIA CONSTITUCIONAL. Convenio marco de cooperación institucional con miras a la complementación e intercambio académico entre partes a fin de contribuir al desarrollo institucional.

CONVENIOS CON ORGANISMOS NACIONALES

MINISTERIO DE JUSTICIA Y DERECHOS HUMANOS DE LA NACION. Convenio de cooperación mutua, mediante planificación, desarrollo y ejecución de diversas acciones conjuntas; destinadas entre otros aspectos, a facilitar el intercambio de información y optimizar las labores de cada área de manera mutua. En dicho marco se facilita la obtención para el asociado, del Certificado de Antecedentes Personales en la sede de la Asociación.

PRESTACIONES DE SALUD

SWISS MEDICAL. Convenio de “Cobertura Médica Asistencial” para los asociados.

INSTITUCIONES BANCARIAS



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

Se celebraron convenios con Entidades Bancarias, quienes otorgan bonificaciones en el costo de mantenimiento de paquetes de servicios, entre otros beneficios, en el tiempo y las condiciones allí establecidas:

BANCO DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES.

BANCO CREDICOOP.

BANCO HSBC.

CONVENIOS PARA ESPARCIMIENTO Y SALUD

GIMNASIO OPEN PARK. Sedes de la calle Rincón n ° 3170, de la localidad de San Justo, y de Avenida de Mayo n° 558, de la localidad de Ramos Mejía. Convenio que ofrece el Plan Platinum Corporativo, a costo especial, para los asociados y su grupo familiar; en las actividades de musculación, cardio, fitness, crossfit, nado libre, nutricionismo, hidromasaje y sauna.

GIMNASIO PANTHER: El convenio ofrece un descuento del 20 % en la cuota.

GIMNASIO BAYRES: El convenio ofrece un descuento del 20 % en la cuota.



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

GASTRONOMIA

RESTO CHO. Sito en la Avenida Pres. Dr. Arturo Umberto Illia n° 2398, de la localidad de San Justo. Convenio que brinda a los asociados una bonificación en los servicios de diferentes menús diarios y en la contratación del salón del mismo.

FABRIC SUHI BAR. Convenio con el local comercial del rubro Bar Restó, Sucursal Ramos Mejía, con importantes descuentos.

AUTOMOTOR

CONCESIONARIO CHEVROLET.

CONCESIONARIO AUTO-VIZ FORD.

CONVENIO CON TIRSA. Taller integral de reparaciones al servicio del automotor. Con importantes descuentos en los diferentes rubros y servicios, el cual se encuentra en la ciudad de San Justo.

MAXIMA VELOCIDAD. Lavadero vehicular

TURISMO Y VIAJES

BEGUN& ARAUJO VIAJES. Convenio con agencia de Viajes, el cual le permite



ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO JUDICIAL LA MATANZA

al asociado acceder a descuentos en los paquetes y pasajes.

HOTEL TRES REYES: Tarifas exclusivas para asociados.

ASOCIACION COLONIA DE VACACIONES DEL PERSONAL DEL BANCO DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES.

SERVICIOS “EMPRESA RIO CORRIENTES, CABAÑAS RIO GRANDE”. El convenio con la empresa referida, -dedicada a los servicios de alojamiento, pesca deportiva y recreativa, fotografía de aves y safaris entomológicos-, brinda bonificaciones en diversos servicios, los cuales se encuentran detallados en el mentado convenio.

OTROS:

ESTACIONAMIENTO “MENDOZA 2430”. Sito en la calle Almafuerte n° 2430, de la localidad de San Justo. Convenio que confiere una bonificación en el servicio mensual de cocheras cubiertas y descubiertas, por el tiempo y con las condiciones allí establecidas.

MEMORIAS DE LAS SECRETARÍAS

Los informes de la Secretarías fueron redactados por sus respectivos Titulares, y se publican en documentos adjuntos bajo la exclusiva responsabilidad de los mismos.



CONCLUSIONES

En la presente memoria se detallan las actividades llevadas a cabo por los miembros del consejo directivo de nuestra asociación en el periodo comprendido, quienes tienen como principal objetivo de la gestión lograr un verdadero acercamiento al socio como también a los empleados judiciales, generando así una asociación de puertas abiertas propiciando el mejoramiento de la labor en la administración de justicia. Para ello, aportamos a los asociados herramientas mediante la realización de conferencias y cursos de capacitación jurídica en las diversas ramas del derecho abarcando todos los fueros de nuestro departamento judicial.

Nos hemos comprometido a generar una vinculación entre los miembros de la asociación y otras instituciones afines tanto a nivel departamental como a nivel provincial, para abarcar las necesidades de todos los asociados, habiendo logrado nuestro propósito principal.

Dra. Gabriela Marta Chaumeil
Secretaria General de Coordinación